
Проблемы детства
обостряются. Их
все больше, они

все сложнее. Часто аг-
рессия ребенка выпле-
скивается во внешний
мир. Чем все это вызва-
но?

Нередко проблемы ре-
бенка рождены  элемен-
тарной неуверенностью в
себе. Неадекватное вос-
приятие самого себя тол-
кает его на самые небла-
говидные поступки. От-

сюда – поиски психологической компенсации с по-
мощью самых доступных суррогатов: алкоголя и
наркотиков.

Почему же трудными дети становятся? Из-за не-
благополучия в семьях, из-за влияния улицы? Но
это не столько ответы, сколько констатация фак-
тов. А задача, которая  возникает при этом перед
органами исполнительной власти, муниципалитета-
ми, медицинскими и образовательными учрежде-
ниями, милицией, общественными организациями -
помочь таким ребятам стать полноценными члена-
ми общества.

А может быть, трудных детей все-таки нет? Этот
вопрос я задала коллегам на недавнем общегород-
ском учебном семинаре по профилактике безнад-
зорности и правонарушений несовершеннолетних,
который прошел в нашем округе.  Кстати, место для
семинара было выбрано не случайно: именно у нас,
как признает, например, замруководителя Департа-
мента территориальных органов исполнительной
власти Галина Борятинская, «все лучшее, что было,
сумели сохранить, развить, усовершенствовать».

В Восточном административном округе мы раз-
рабатываем и реализуем окружную программу мо-
лодежной политики. При активной поддержке пре-
фекта ВАО Николая Евтихиева учрежден совет мо-
лодежных инициатив, который призван искать ра-
циональные методы воспитательной и внеучебной
работы в школах и вузах, поисково-спасательных и
туристических отрядах, различных молодежных
объединениях. В округе 95 детских общественных
объединений. На их основе создан штаб, где опыт-
ные педагоги проводят психологические тренинги
по самым разным проблемам. Между прочим, та-
кие тренинги полезны и для взрослых. Опыт обоб-
щается в методических сборниках «Ключ к успеху».

Наряду с этим мы разработали целый ряд про-
грамм по  профилактике правонарушений, прояв-
лений экстремизма, наркомании в подростковой
среде. Активно работает социально-реабилитаци-
онный центр округа. Уже 6 лет при наркологиче-
ском диспансере № 8 ведет работу информацион-
но-психологическая служба «Телефон доверия».
Статистика обращений показывает, что больше
всего у подростков востребована информация о
клубах самопомощи и взаимопомощи. На базе это-
го диспансера активно заработали различные клу-
бы по интересам, и  ребята  туда потянулись.

Увы, о главной беде – наркомании - мы и доселе
не умеем с ними говорить: с проблемой знакомы
слабо, слишком долго замалчивали ее... И в сущно-
сти не знаем, как помочь ребенку.

В связи с употреблением наркотических и психо-
тропных средств  у нас состоят на учете всего 167
несовершеннолетних. Казалось бы, хороший пока-
затель на миллионный округ. Но ведь, по эксперт-
ным оценкам, латентная (скрытая) наркомания при-
мерно в 5 раз превышает официальные показате-
ли! Есть над чем задуматься. И прежде всего - над
тем, какие превентивные меры предпринять против
растущей наркоугрозы. Возможно, наиболее эффе-
ктивный метод – социальное проектирование. Опыт
показывает, что работа именно в рамках проектов
(у нас это проекты «Мои права и обязанности»,
«Как выявить лидера», «Как организовать свой до-
суг», «Как организовать свой клуб» и многие дру-
гие) найдет отклик в детских умах и сердцах.

Ни один проект нельзя реализовать, пока не ре-
шены базовые правовые вопросы. Скажем, такой:
кто должен заниматься работой с подростками на
местах – управа или муниципалитет? Конечно, от-
ветом на этот вопрос стал недавно принятый в Мо-
скве закон о передаче полномочий по работе с не-
совершеннолетними в муниципалитеты. Но суть в
том, чтобы видеть друг в друге заинтересованных
партнеров. И важно, чтобы ребенок, а особенно
приемный, чувствовал внимание к себе не органи-
заций, имеющих не просто разные, а порой и про-
тивоположные интересы, а таких, которые действу-
ют, может, и не всегда согласованно, но по мень-
шей мере в одном направлении.
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Татьяна НЕВЕРОВА,
заместитель префекта Восточного
административного округа

А МОЖЕТ, 
ТРУДНЫХ ДЕТЕЙ 
ВОВСЕ НЕТ?

ТЕХНИКА К ЗИМЕ ТЕПЕРЬ
ПОДГОТОВЛЕНА НАДЕЖНО:
ПЕРЕМЕЛЕТ НЕ ТОЛЬКО СНЕГ, 
НО ДАЖЕ ПЛАСТИК И СТЕКЛО

-Мы фактически приступили к програм-
ме масштабного обновления округа, -
рассказывал не так давно префект

Восточного административного округа (ВАО)
Николай Евтихиев. – Работа идет по всем напра-
влениям. Округ станет более комфортным для
жителей: им будут созданы хорошие условия
для работы и отдыха.

Новое жилищное строительство, снос пяти-
этажного ветхого жилого фонда, комплексная
реконструкция исторических кварталов – таковы
основные направления этой программы. Они
приоритетны в деятельности префектуры ВАО
на ближайшее время.

Как же идет реализация этой программы?
Этот вопрос на днях я задал в тамошней префе-
ктуре. Мне рассказали: активно реконструиру-
ются целые кварталы – сносится ветхое жилье,
некоторые производственные постройки, меня-

ются коммуникации, возводятся новые высот-
ные дома, объекты социальной сферы. И все это
можно воочию наблюдать, побродив по округу
на своих двоих.

Наряду с новым жилищным строительством
тут запланирована, скажем, реконструкция ис-
торической застройки в пределах Камер-Кол-
лежского вала и Немецкой слободы. Началась
реконструкция исторической Сокольнической
площади. Под жилищные цели перепрофилиру-
ются также крупнейшие промзоны востока -
«Кирпичные улицы», «Хапиловка», «Митьков-
ская ветка», «Прожектор», «Калошино».

Или вот пример: совсем недавно мэр Москвы
подписал распоряжение о реконструкции и за-
стройке микрорайона 4-6 в Преображенском.
Здесь в несколько этапов снесут старое и по-
строят новое жилье. Ради этого едва ли не един-
ственным в столице ВАО привлекает средства

одной из ведущих в России коммерческих стру-
ктур: удалось наладить плодотворное сотрудни-
чество с ОАО «Внешторгбанк» по его ипотечной
программе.

Активное новое жилищное строительство
сразу на пяти площадках (в районе улицы Маг-
нитогорской) ожидает и один из «спальных»
районов востока - Ивановское. Не обижены и
другие окраины: создание комфортных комму-
нальных зон запланировано на ближайшие год-
другой для Кожухова и Руднева, что в самом ок-
раинном районе Косино-Ухтомский. В Перове,
Новогирееве, Вешняках, Гольянове в рамках
программы обновления округа предусматрива-
ется расширение районных общественных цент-
ров.

Вот еще примета обновления. Префект Н. Ев-
тихиев с гордостью сказал в одном из интервью,
что «в округе приходится по 61 дереву на жите-

Вполдень в минувшую субботу на Украинском
бульваре (ЗАО) гремела музыка. «День До-
рогомилова» - так назвали праздник его ор-

ганизаторы - муниципальное собрание и муници-
палитет района.

Дата 6 октября была выбрана не случайно.
Именно в этот день село Дорогомилово впервые
упоминается в летописях 1412 года. Правда, рас-
полагалось оно тогда на противоположном берегу
Москвы-реки, на холме, где теперь широкая маги-
страль взлетает в гору к высотке МИДа.

Участие в организации и проведении праздника
приняли творческие коллективы района. Непо-
средственными участниками концертной про-
граммы стали юные артисты досугового центра
«Дети - детям», центра творчества «Киевский»,
группа барабанщиц которого открыла праздник,
учащиеся педагогического колледжа № 6. Конеч-
но же, гвоздем программы стал своеобразный
гимн района - «Песня о Дорогомилове», стихи и
музыку которого написала его жительница Юлия
Пин.

По мнению депутатов муниципального собра-
ния района, такое понятие, как москвич, за пос-
ледние годы изменилось. Подобные праздники
помогают жителям ощутить себя единым сообще-
ством, а не просто людьми, живущими по сосед-
ству. Это, как считают организаторы, способству-
ет улучшению отношений между людьми, а также
социального и нравственного климата в районе.

«День Дорогомилова» планируется сделать
ежегодным праздником. Возможно, как считают
организаторы, со временем он станет традицион-
ным и любимым для всех, кто проживает в этом
старинном районе Москвы.

Михаил ГУСЕВ

ВОСТОК: ОБНОВЛЕНИЕ В МАСШТАБЕ

За восемь месяцев в це-
лом по Юго-Западному
административному ок-

ругу сэкономлено воды более
чем на 700 тысяч рублей. Та-
ков реальный результат уста-
новки приборов учета расхо-
дования воды в жилом и соци-
альном секторах.

Но, как показало обсужде-
ние этой проблемы на очеред-
ной оперативке в ЮЗАО в ми-
нувшую пятницу, за общей

цифрой экономии воды пря-
чутся те жилые дома, которые
допускают значительный пере-
расход воды. Основная причи-
на - проживание там незареги-
стрированных граждан, коли-
чество которых по округу ко-
леблется от 40 до 60 тысяч.

Префект ЮЗАО Валерий Ви-
ноградов поручил соответст-
вующим службам префектуры
совместно с УВД тщательно
разобраться с этим вопросом

и регулярно докладывать ему
о мерах, принимаемых по
уменьшению числа неучтен-
ных граждан.

Префект также обязал свои
службы провести конкретную
работу в домах ЖСК, ТСЖ и ве-
домственных, в которых уста-
новка счетчиков значительно
отстала от средних показателей
по ЮЗАО, рекомендовал СМИ
округа активнее пропагандиро-
вать поквартирную установку
счетчиков, которые позволят
жильцам экономить деньги.

Николай АНДРЕЕВ

Во время встречи с журнали-
стами префект Южного ад-
министративного округа

Петр Бирюков заявил, что к зиме
готовы все окружные службы.

Предстоящий зимний сезон, как
напомнил префект, будет особым.
При уборке дворовых территорий
запрещено применять противого-
лоледные химические реагенты,
снег теперь положено вывозить не
только с дорог и тротуаров, но и из
дворов. Решить эту задачу можно,
используя средства малой механи-
зации. Кстати, с 2002 года в округе
количество мотоблоков увеличи-

лось в 15 раз и превысило тысячу.
Убранный снег полностью утили-
зуют на снегоплавильных пунктах.
Для его вывоза намечено задейст-
вовать около 600 самосвалов, при-
чем при возникновении экстре-
мальных ситуаций их количество
может быть увеличено до тысячи.

В округе около двухсот домов с
двускатными крышами. Именно на
таких крышах образуются наледи
с сосульками, представляющие

потенциальную угрозу горожанам.
Созданы, обучены и оснащены
специальные бригады, которые в
два дня должны очищать крыши
от снега и наледи.

Впервые к уборке крыш от сне-
га коммунальщики округа привле-
кут студенческие строительные
отряды. Студенты подрядились
содержать в порядке кровли 70
домов в Донском и Даниловском
районах.

Говоря о подготовке к зиме ве-
домственного жилого фонда, Петр
Павлович отметил, что окружная
прокуратура активно приводила в
чувство нерадивых хозяев.

Все дома ЮАО уже получили те-
пло, и, как сказал префект, есть
основания надеяться, что создан-
ная в округе система не даст зи-
мой сбоя.

Павел 
КОЛЕСНИКОВ

Во дворах снег будут убирать с
помощью новой малой техни-
ки. Всего к нынешнему сезону

подготовлены свыше 3,5 тысячи
различных уборочных машин и ме-
ханизмов, что на 10 с лишним про-
центов больше, чем в прошлом го-
ду. Ее подготовке сейчас уделяется,
пожалуй, самое пристальное вни-
мание. О том, как идет эта работа,
корреспондент «МС» недавно на-
блюдал в одном из типичных рай-
онов – Бирюлеве-Западном.

- Снегоуборочные машины заку-
плены в достаточном количестве.
Почти все – российского и белорус-
ского производства. На импортное
денег не хватает, - рассказывает Ва-
лентин Машков, замгендиректора
подрядной организации, обслужи-
вающей этот район.

Впрочем, как показывает практи-
ка, западные образцы далеки от со-
вершенства. Немецкие ручные раз-

брасыватели гранитной крошки –
конструкция проще не придумать –
почему-то не хотят эту крошку раз-
брасывать. «Вероятно, что-то недо-
работали немцы, - говорит Машков.
– Выпускные отверстия, например,
явно недостаточны. Придется на-
шим умельцам самим все дораба-
тывать».

Коммунальщики сейчас анализи-
руют печальный опыт прошлых лет.
Техники тоже вроде бы хватало. Но
выходила она из строя ежедневно.
Из-за того, что вместе со снегом в
лопасти попадали бутылки, зажи-
галки, прочие посторонние предме-
ты. Теперь проблема решена. Разра-
ботчики учли опыт прошлых лет.
Нынешней зимой, допустим, если со
снегом в лопасти машины попадет

пластиковая или стеклянная бутыл-
ка, то снегоуборочник не сломается.

- Видите, - показывает Валентин
Машков, - здесь все металлическое.
Лопасти, передача задняя. Хоть сте-
кло попадет, хоть банка – машина
все размелет и все равно наружу
выбросит.

Подготовку малой техники недав-
но проинспектировал глава управы
Бирюлево-Западное Игорь Елистра-
тов. И остался... изрядно недоволен.
Первый смотр снегоуборочной тех-
ники – и первая оценка: «тройка».
Мини-тракторы глохнут. То ли топ-
ливо некачественное, то ли заводить
не умеют. На устранение недорабо-
ток глава района дал две недели. На
следующем смотре все тракторы
должны заводиться с первого раза.

А гранитная крошка – рассыпаться
идеально ровным слоем.

Десятки мини-тракторов, снего-
уборщиков и других механических
помощников все же не исключат
ручной труд дворников. Ведь в мос-

ковских дворах сотни машин, кото-
рые мешают работе. Так что к зиме
в районной управе планируют заку-
пить в полном достатке и самые
обыкновенные лопаты.

Но техника техникой, а ведь в том
же прошлом году была еще одна
трудная проблема – вывоз снега.
Как же решается она? В Комплексе
городского хозяйства Москвы про-
информировали: заканчивается
строительство еще 10 снеготаялок
дополнительно к действовавшим в
прошлую зиму. Их ввод позволит
увеличить объемы утилизации сне-
га не менее чем на 25-30 процентов
по сравнению с показателями про-
шлого сезона.

Геннадий
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

ХОЛОДА ВРАСПЛОХ НЕ ЗАСТАНУТ

Обеспечивать нормальную работу жилищно-коммунального хо-
зяйства в зимних условиях в таком большом городе, как Москва,
становится все сложнее. Как же решает столица усложняющиеся
проблемы, что нового делают коммунальщики в преддверии на-
ступающего зимнего сезона?

До недавнего вре-
мени управа На-
горного района

(ЮАО) размещалась на
третьем этаже дома 74,
корп. 3 на Варшавском
шоссе. Надо ли гово-
рить, что жилой дом
плохо приспособлен
для работы админист-
рации.

Недавно управа рай-
она, муниципалитет и
ГУП ДЕЗ «Нагорный»
переехали в одно зда-
ние - дом 3, корпус 2 на
Болотниковской улице.
Как рассказал первый
заместитель главы уп-
равы района Анатолий

Савин, в ходе реконст-
рукции трехэтажное
здание надстроили
мансардой. Тысячи ста
квадратных метров
вполне хватило для
сравнительно ком-
фортного размещения
сотрудников. Есть не-
большой актовый зал,
комната, оснащенная
холодильниками и
СВЧ-печками, где мож-
но перекусить. Главное
же, как отметил А. Са-
вин, жителям стало
много удобнее решать
свои вопросы. 
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